

EMPLOI CQFD Cadres 78, une association au service des cadres en recherche d'emploi

L'association CQFD Cadres 78 a été reconnue en 2024 association d'intérêt général, statut qui récompense l'engagement des bénévoles qui mettent leurs compétences au service des cadres en recherche d'emploi.

L'association véligondine CQFD Cadres 78, présidée depuis un an par Pierre Guillet, compte aujourd'hui une soixantaine d'adhérents actifs. Elle s'appuie sur des facilitateurs, dont plusieurs ont travaillé dans les ressources humaines, son président est lui-même coach professionnel.

« Retour à l'emploi pour 40% des adhérents de l'année »

« L'an dernier, environ 40% des adhérents de l'année ont retrouvé un emploi, constate Pierre Guillet. Les personnes qui nous rejoignent viennent majoritairement de PME, ce sont des gens qui ont une expérience professionnelle, la moyenne d'âge doit tourner entre 45 et 50 ans. »

CQFD Cadres 78 peut aussi accueillir des jeunes diplômés, mais il y en a assez peu, parce qu'ils se tournent plus vers les réseaux sociaux.

Les adhérents sont réunis toutes les semaines, par roulement, au Vésinet, à Chatou,

et à Montesson, et une fois par mois en visioconférence. Ils travaillent dans des ateliers sur leur projet professionnel, pour une mise à plat de leurs expériences, de la capitalisation de leurs compétences, de leurs capacités de faire le point sur leurs aptitudes, sur leurs envies de faire et de ne plus faire, pour ensuite rédiger leur CV ciblé sur les fonctions pour lesquelles ils souhaitent se porter candidats. Il y a un atelier sur l'entretien de recrutement, un travail spécifique sur le CV, la lettre de motivation, et pour apprendre à se présenter en quelques minutes.

L'association est en contact avec des cabinets de recrutement, et le Groupement des entreprises de Boucle de Seine (GEBS) et ses près de 500 entreprises, qui lui transmet des offres d'emploi. L'intranet de l'association permet de rester en contact avec le réseau de ses anciens, et ainsi de mobiliser des ressources lorsqu'un adhérent recherche de l'information ou sur un type de métier.

Reconnue association d'intérêt général

En 2024, CQFD Cadres 78 a obtenu le statut d'association d'intérêt général, son président y voit une reconnaissance par les pouvoirs publics de l'utilité sociale et professionnelle de ce que l'association propose aux cadres qui la rejoignent. C'est aussi la possibilité pour les adhérents d'avoir une réduction fiscale sur leur cotisation. Pierre Guillet estime que cela peut encourager les entreprises qui souhaitent soutenir l'activité associative sur les sujets de l'emploi et du travail à aider l'association.

« Nous avons organisé depuis 2023 des conférences-débats semestriels, poursuit-il. Et de lister : La reconversion professionnelle, avec deux intervenants de l'Apec, le travail au féminin, avec la directrice de France Travail des Yvelines, l'employabilité et l'entrepreneuriat. En 2025, le projet est de monter au printemps une conférence-débat sur l'utilisation de l'intelligence artificielle



Les adhérents sont réunis toutes les semaines, par roulement, au Vésinet, à Chatou, et à Montesson, et une fois par mois en visio-conférence CQFD Cadres 78

dans le recrutement. »

CQFD a développé en 2024 les contacts avec les institutionnels, comme France Travail à Sartrouville et à Saint-Germain-en-Laye, l'Apec à Versailles, ou la Direction départementale de l'emploi, du travail et de la santé à Saint-Quentin-en-Yvelines. Un de ses projets en 2025 est de lancer un plan de communication auprès des acteurs du monde du travail, de recher-

cher des facilitateurs, de se faire connaître dans des forums de l'emploi, auprès d'institutions comme la Chambre de commerce, peut-être la Région, et de créer des passerelles. « C'est ce qu'a pointé la députée Marie Lebec qui est venue à la réunion de rentrée de l'association en janvier, conclut le président. Les recruteurs ne s'appuient sans doute pas suffisamment sur les associa-

tions qui peuvent proposer des profils intéressants. Mais aujourd'hui, nous sommes fiers de constater que des institutionnels comme l'Apec et France Travail conseillent à leurs adhérents de contacter CQFD Cadres 78 ! »

● Jehan-Jacques Peyre

■ <https://www.cqfd-cadres78.fr/>